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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２４年第１回姶良市議会定例会（３月１５日（木）） 午前９時開会  

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．和田 里志 １．施政方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

２．各種基金のあり

方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．姶良警察署移転

に伴う跡地問題と加

治木港周辺の活性化

策について 

合併 3 年目にあたり、市長として特

に重点を置いた予算編成とその施策は

何か。 

また、今後、市長として積極的に進

めていきたい、取組んでいきたい施策

は何か。 

 

 

かつて国会で、特別会計の剰余金や

積立金の見直しが議論され、事業仕分

け等でも返納と判定されたり、その活

用を前提に予算編成が行われた、いわ

ゆる「霞が関の埋蔵金」問題。 

他にも埋蔵金の類として、都道府県、

市町村等の地方自治体に数百兆円に上

る剰余金があるとたびたびとりあげら

れた問題、本市ではどのようになって

いるか。 

 また、そのあり方、見直しは必要な

いのか。 

 

 

 平成 26 年に移転、新地での開署が予

定されている現姶良警察署の跡地問題

は、これまでのその防犯拠点としての

役割だけでなく、地域の住民にとって

も喫緊の課題である。 

 これらについて、県当局との協議は

どのようになされているのか。 

また、市はどのように考えているのか。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

２．湯川 逸郎 

 

 

１．姶良市における、

滞在型宿泊施設の誘

致促進について 

本市において、２月２３日から３月

９日まで、姶良市運動公園野球場で主

力選手・スタッフ約７０名の韓国野球

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．湯川 逸郎  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者入浴券利

用と循環バス活用に

ついて 

 

 

 

 

 

３．６次産業の取組

みと、遊休農地の活

用について 

チーム斗山（トサン）ベアーズの春季

キャンプが招致されたが、本市におい

ては、滞在型の宿泊施設がなく、宿泊

先は霧島市のホテルと聞いている。 

また、８年後の２０２０年に鹿児島

県で国体の開催が予定されている。 

本市の運動公園・野球場等でも色々

な競技が、開催されるのではと思う。 

滞在型の宿泊施設については、スポ

ーツ関係だけでなく、多くの市民の

方々も不便に感じている。 

本市の経済効果をはかる上でも喫緊

の課題であると思うが、今後の誘致計

画について問う。 

 

 

本市においては、毎年度高齢者に対

し、入浴券が支給されているが、乗り

物等がなく、温泉に行きたくても行け

ない方々が多くおられるのではないか

と思う。温泉場所を含んだ循環路線バ

スの路線設定はできないか問う。 

 

 

農林水産業者が、自らの生産物や副

産物を用いた、加工・販売の一体的な

取組みを支援する６次産業の施策や、

振興の取組み、また、遊休農地の実態

と活用について、どのように農林水産

業者に指導がなされているのか問う。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

３．笹井 義一 

 

 

 

 

 

 

 

１．ＪＲ日豊本線の

踏切に係る安全対策

について、姶良市は

ＪＲ九州に対してど

のような要請・提

案・協議等を行って

いるか。その内容と

結果について問う。 

今回の質問のきっかけは、ＪＲ以南

にある自治会の会長から、踏切の拡幅

について姶良町の時代から行政に要請

しているが全く進展しない。何とかな

らないかという相談を受けたことであ

る。 

 私は、以前から街路森山線の投資効

果を上げるため、踏切の早期開設を求

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．笹井 義一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

めてきたが、 

○ ＪＲ九州は、旧里道跡を通る小さ

な踏切の廃止 

○ 地域自治会は、ＪＲ沿いを通る市

道の交通規制への反対 

など多くの問題点が絡み合って解決し

ない状況が今も続いている現状であ

る。 

そこで姶良市内の全ての踏切の実態

を調査して、現状を掌握してから、姶

良市内全体の各踏切について姶良市の

取り組み方針と、ＪＲ九州との協議の

状況及びその結果について質すことと

した。 

 姶良市を通過するＪＲ日豊本線に

は、重富から加治木までの間に 5 つの

駅があり、線路を横断するため、大小

20カ所の踏切、1 カ所のボックス暗渠、

及び 2 カ所の橋梁が架かっている。 

 重富から加治木に向かって、各踏切

の取り組み方針とＪＲ九州との協議の

有無と内容を示されたい。 

① 蒲生街道踏切（6.0ｍ）（ ）書き

は踏切の幅員 

② 白金原踏切（4.0ｍ） 

③ 山野踏切（3.0ｍ） 

④ 踏切名なし（人のみ通過可 1.5ｍ）

山野自治会 

⑤ 平松踏切（8.0ｍ） 

⑥ 踏切名なし（人のみ通過可 1.0ｍ）

姶良駅南自治会 

⑦ 踏切名なし（信号機付自転車通過

可 1.5ｍ）同上 

⑧ 地蔵橋踏切（5.1ｍ） 

⑨ 第 2東原踏切（錦原跨線橋下：3月

8 日閉鎖

⑩ 建昌踏切（12.5ｍ 両側に 2.5ｍの

歩道を含む） 

） 

⑪ 餅原踏切（16.0ｍ 両側に 3.0ｍの

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．笹井 義一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．帖佐第一土地区

画整理事業地域の都

市公園の整備の時期

について問う。 

 

歩道を含む） 

⑫ 踏切名なし（人のみ通過可 1.0ｍ）

十日町自治会 

⑬ 十日町踏切（6.0ｍ） 

⑭ 上須崎踏切（3.7ｍ） 

⑮ 竹下踏切（10.4ｍ 片側歩道 3.4

ｍ） 

⑯ 田中橋りょう（幅 3.0ｍ 高さ 1.6

ｍ） 

⑰ 田中架道橋（幅 3.5ｍ 高さ 2.0ｍ） 

⑱ 中学校前踏切（6.0ｍ） 

⑲ 柳田踏切（14.3ｍ 歩道 2.3ｍ 

3.8ｍ） 

⑳ 新道踏切（13.3ｍ 歩道 3.5ｍ 

3.8ｍ） 

○21  諏訪踏切（6.0ｍ） 

○22  ボックス暗渠（幅 4.0ｍ 高さ 2.0

ｍ） 

○23

 

 日木山踏切（3.6ｍ） 

 

（仮称）松原小学校建設のための調

査費が予算措置された。これまで建設

の要請活動に取り組んできた者にとっ

ては、ありがたいことと感謝している。 

 この小学校用地では、地域の高齢者

のグラウンドゴルフ同好会、スポーツ

少年団、ジョギング愛好者の方々等が

日々活用している。 

学校用地は、ボーリング調査など本

格的な作業が始まった場合、従来のよ

うに利用できなくなることが予想され

る。 

従って、都市公園の早急な整備が強

く望まれているが、公園整備の時期の

明確な答えが出てこない。 

土地区画整理事務所は、業務は概ね

終了しているので、職員は本庁で残務

整理を行う予定である。しかし事務所

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．笹井 義一 の解体と公園の造成時期は分からない

と言っている。 

土木部の都市計画では、財源的に答

えることができない。 

実施計画では、24年度から 26 年度に

かけてそれぞれ 4,500 万円程度見込ま

れているが、我々には内容の判断はで

きない。 

公園整備の完成時期について問う。 

 

市長 

４．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．安心・安全な市

民の生活を守るため

に 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．姶良市防災計画

の見直し 

 

 昨年の１２月、重富地区の住民から、

ある企業から放出される煤によって

日々悩まされ続けているとの訴えが寄

せられた。このことはすぐさま詳細を

市役所の方に連絡した。すぐ調査する

という返事だった。 

 

（１）市当局は、その周辺の地域住民

に対して、どのような調査をして、ど

のようなことがわかったか。 

 

（２）その後、煤を出し続けている企

業と煤の処理についてどのような話し

合いを持ったのか。 

 

（３）（２）の結果、市民の日常生活に

おいて、その要望はどのように改善さ

れていくのか、その方向性を示せ。 

 

（４）今後の市民生活の安心安全を確

保するために、小学校校区ごとに年間

数回の生活環境（特に騒音・悪臭・市

民の財産の汚染等）パトロールを実施

する考えはないか。 

 

 

 昨年の６月議会での私の質問に対し

て、市長は姶良市の防災計画を原発事

故や津波襲来も含めて見直し、市民の

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんに公開しますと答弁した。どこ

がどのように見直されたのか問う。 

 

（１）姶良市の防災計画は、具体的に

どのような点がどのように見直された

のか。項目を挙げて、具体的に説明せ

よ。 

 

（２）錦江湾奥の海底火山や桜島の爆

発にともなって、発生する津波の高さ

をどれぐらいと想定しているか。 

 

（３）（２）の結果で、市内の浸水地域

をどのあたりまで想定しているか具体

的に地域名を挙げて説明せよ。 

 

（４）避難場所は何をよりどころに決

定したのか。その決定に対して、住民

の声はどのように反映されているか。 

 

（５）避難の際に、介護を必要とする

住民に対して手助け・援助は誰がする

のか。 

 

（６）自主防災組織の訓練はどのくら

いの組織で実施されているか。又、ど

のような災害に対して訓練が行われて

いるか。 

 

（７）地域の自主防災組織はどのよう

に機能させるのか 

 

（８）現在、新聞報道等によると県内

の自治体の中には、海岸線に沿った道

路や周辺地域に海抜表示や避難経路を

明示する動きがでてきているが、市当

局はどのように考えているか。 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育問題（１） 

昨年、年末に近所で、赤ちゃんが泣

き叫んでいた。やがて、救急車が来た

ので通りに出てみたら若い母親が困惑

した様子で救急隊員と話をしていた。

そこで、訳を聞いてみると県外から帰

省して夜間の幼児の救急診療の病院を

探しているということだった。隊員は

「姶良市内には夜間、乳幼児を診てく

れる病院はないので、鹿児島市まで搬

送しなければなりません」と言って、

受け入れてくれる病院を探している様

子だった。やがて受け入れ先の病院か

ら、救急車で搬送すると帰りが大変だ

から、赤ちゃんが落ちついてから自家

用車で来院するように受け入れ先の病

院から連絡が来た。その後、赤ちゃん

の様子が安定してから、自家用車で鹿

児島へ向かった。私はこの様子を一部

始終、見聞きして、子育て支援の入り

口の問題として姶良市の幼児の夜間救

急体制の確立の必要性を痛感した。お

りしも、笹山市長は「子どもを安心し

て生み育てる事ができる、子育て支援

のまち」を目指すと、小児救急医療体

制の整備と充実を今年の施政方針の２

つ目に高らかに謳い挙げている事につ

いて、その意気ごみに対して感動すら

覚えた。 

 

（１）市内の夜間における小児救急診

療体制の現状はどのようになっている

か。 

 

（２）今後、市長の決意を実行するた

めに乳幼児の救急診療体制確立のため

の方向性を示せ。 

 

 

 今年の４月から本格実施される新学

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

習指導要領により中学校体育で格技が

必修科目となった。全国で、部活動中

に柔道の練習での事故が後を絶たな

い。中学生の部活動中での死亡事故の

確率は第２位のバスケットボール０．

３７人を大きく引きはなし柔道は２．

３８人と突出していた。 

名古屋大学大学院の内田准教授は「必

修化で、女子も参加する。重大な事故

につながる事例は増えると予想せざる

をえない」と危惧している。このよう

な状態で格技の必修化が実施されよう

としていることについて一市民として

不安を感じる。教育委員会としてどの

ような見解を持っているか問う。 

 

（１）今回、格技が体育で必修になっ

た経過とその目的とするところは何

か。（背景も含めて） 

 

（２）格技の時間中の安全を確保する

ために、どのような方策を考えている

か。 

 

（３）今年４月の格技実施に向けて、

これまでに、特に柔道導入に向けてど

のような安全対策の講習会を実施して

きたか。 

 

（４）もし事故が起きたときの対応と

保護者への連絡体制をどうするかのマ

ニュアルはできているのか。 

 

（５）練習着はそれぞれの生徒が使用

するものなので、練習着の購入は個人

負担になるのか。あるいは、何らかの

補助を考えているか。 

 

（６）教育扶助費で練習着の購入はで

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育問題（２） 

 

 

 

きるのか。 

 

（７）技能面の向上をどの程度まで目

標としているのか。 

 

 

 また、新学習指導要領では「生きる

力」を育むという理念の下、知識や技

能の習得とともに思考力・判断力・表

現力等の育成を重視し、新聞を教材と

して活用することと、学校図書館の図

書整備のために担当職員の配置をする

ようになっている。上記の目的を達成

するために、平成２４年度からの学校

図書館関係の地方財政措置が行われて

いる。この関係について教育委員会の

見解を問う。 

 

（１）平成１９年度からスタートした

「学校図書館図書整備５カ年計画によ

り、平成２３年度までに行われた財政

措置の総額はいくらになり、その予算

を執行してどこが具体的に整備された

のか。 

 

（２）現在、新聞を教育活動に取り入

れて学習を進めている学校があればそ

の取り組みを具体例として、その内容

を明らかにせよ。 

 

（３）現在、姶良市内で新聞が常備さ

れている学校の割合はどのようになっ

ているか。 

 

（４）児童生徒と本をつなぐ役割を果

たす学校図書館担当職員（いわゆる「学

校司書」）は姶良市内の学校に何人配置

されているか。また、学校全体でその

割合はどうなっているか。 

教育委員長 

 

 

 

 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．本村 良治 （５）学校司書は正規雇用か、または、

非正規雇用か。 

 

（６）非正規雇用の場合、その人件費

はどこが負担しているのか。 

 

（７）姶良市において、新聞配置と、

学校司書の配置のそれぞれの財政措置

はどれぐらいの額になるか。 

 

（８）新聞配置と学校司書の完全配置

はいつの時期を見込んでいるか。 

 

教育委員長 

５．森 弘道 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．温泉を利用した

医療費の抑制対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 医療費は年々増大しており従来型の

保健事業では抑制する効果は余り期待

出来ないように思う。 

 

（１）合併後利用者が多くなった市営

温泉蒲生のくすの湯を健康増進・機能

回復訓練施設としてトレーナーを配置

し整備する考えはないか。 

 

（２）市内に温泉を利用したこれらの

施設は何箇所あるか。 

 

（３）整備にかかる費用は概算いくら

となるか。 

 

（４）民間が一定の施設整備をして医

療費抑制対策に取り組んだ場合助成す

る考えはないか。 

 

（５）医療費抑制対策について肺炎球

菌ワクチン接種など新しい取組みにつ

いて示せ。 

 

（６）本市の外来費と入院費の割合い

伸びはどのようになっているか。（過去

２～３年の実績） 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 11 - 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．森 弘道 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市道の整備と北

山上地区の集会所兼

避難所の施設整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光市の姶良市

を目指して義弘公を

大河ドラマに招致す

るため、官・民・産・

学一体となった組織

を早く結成し県内一

の先導市（者）とし

て運動を展開するこ

とについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市道整備拡幅等の要望書は現在

まで何件出されているか。その内地権

者の同意が得られている要望書は何件

か。また整備済みは何件で何％となる

か。未整備の今後の取組みについて問

う。 

 

（２）消防車が進入出来ない市道があ

り早急な整備が必要と思うがこのよう

な箇所の実態を把握しているか。整備

の可能性について問う。 

 

（３）旧堂山小の校舎の一部は北山診

療所の出張診療所と堂山簡易郵便局及

び地区の避難所となっている。校舎は

昭和 33 年頃の建築で 53 年経過し老朽

化が激しく公共の建物としては危険度

が高い。昨年の 12 月に地域から要望書

が出されたがその後の経緯と対策につ

いて問う。 

 

 

（１）観光基本計画が今年度策定され

るが本市の特色・特徴を活かした整備

構想、整備事業について問う。 

 

（２）特産品やみやげ物等については

どうか。帖佐人形を大きく取り上げ観

光に活かしたらどうか。 

 

（３）霧島錦江湾国立公園となる重富

海岸など大河ドラマと連動すれば最高

の集客につながると考える。今後国立

公園と本市との関係をどのように活か

し発展させるのか。また、集客に対す

る休憩室を兼ねた物産館等（道の駅）

の施設が時宜を得たものとして考えら

れるがどうか。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．森 弘道 ４．今年度策定され

る教育振興基本計画

について 

 姶良市の教育的風土や歴史・文化を

活かした教育の取組みと将来社会に貢

献する人間像、社会像をどのように捉

え、具現化していくのか問う。 

 

教育委員長 

 


